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●伊賀市安全標語入選作品
最優秀作品　「怖いのは　危険箇所より　あなたの油断」

森 田 　 光
優秀作品　「気のゆるみ　慣れた作業に　事故まねく」　　　　　　伊 山 忠 良
優秀作品　「忘れるな　基本動作の　繰り返し」　　　　　　　　　三 浦 清 美
佳　　作　「せくな、あせるな、今一度　心落ち着け安全作業」　　前 澤 孝 之
佳　　作　「他人事と　思う隙間に　身の危険」　　　　　　　　　森 田 　 光

●全国安全就業スローガン最優秀作品

「いつまでも　働く喜び　無事故から」

菅原神社（上野天神宮）

背景：川井景一編『伊賀国名勝図』（明治２１年）所載の「伊賀国明細図」
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　新年明けましておめでとうございます。
　会員の皆様には、新型コロナウイルス感染症禍の
中ではありますが、健やかに新春をお迎えのことと
お喜び申し上げます。
　また、皆様には、日頃より私たちシルバー人材セ
ンターの運営に格別のご支援、ご協力を賜っており
ますこと、心よりお礼申し上げます。
　振り返ってみますと、去年１年間は、新型コロナ
ウイルス感染症に明け暮れた感がいたします。私た
ちのシルバー人材センターは、去年３月に設立15周
年を迎え、その記念式典等を予定いたしておりまし
たが、式典は中止せざるを得ない状況となり、会報
に記念記事を追加する等にとどまり、ささやかに15
周年を祝うこととなってしまいました。また、業務
に関しましても、事業所の一時閉鎖や業務の縮小な
どにより、その就業に少なからず影響がありました。
　昨年当初の時点では、人手不足が言われ、シル
バーもこの解消の一翼を担うよう要請等がありまし
たが、今は感染症の収束が見通せず、何かと制限が
多い中、政府はウィズ・ポストコロナ時代の高齢者
の就労・社会参加の促進策として、地域における多
様な就業機会の確保経費などが予算計上されるよう
であります。
　こうした厳しい中ではありますが、私たちは、十
分な感染症予防対策を取りながら、シルバー人材セ
ンターの基本理念「自主、自立、共働、共助」のも
と、役職員はもとより会員の皆様と共に「魅力ある
センターづくり」に取り組み、社会の期待に応えた
いと考えておりますので、よろしくお力添えくださ
いますようお願い申し上げます。
　結びにあたり、新型コロナの収束を祈念するとと
もに、会員の皆様のご健康、ご多幸をお祈り申し上
げ、新年のあいさつとさせていただきます。

　新年あけましておめでとうございます。会員の皆
さんには、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び
申し上げます。
　先の市長選挙におきましては、多くの市民の皆さ
んはじめ各方面からの力強いご支援をいただき、引
き続き伊賀市の舵取りをさせていただくこととな
り、その責任の重さを痛感しています。
　貴センターにおかれましては、「自主・自立・共働・
共助」の基本理念のもと、雇用・就業を通じて地域
社会づくりにご貢献いただいておりますことに、心
から感謝申し上げます。
　また、人手不足の分野や現役世代を支える分野で
の就業促進のため、「高齢者活用・現役世代雇用サ
ポート事業」の取組みや、伊賀市空き家等維持管理
サービス登録事業者として安心で安全なまちづくり
の推進に寄与されていますことに、深く敬意を表し
ます。
　さて、昨年は新型コロナウイルス感染症が猛威を
ふるい、それまで好調だった経済にも大きな影響を
及ぼしました。そのような中、貴センター会員が活
躍いただいている場においても影響が出てきている
のではないでしょうか。
　しかしながら、そのような閉塞した時代だからこ
そ、必要になってくるのは、高齢者がお持ちの知識
や経験、技術です。今まで数多ある不景気や感染症
を乗り越えてきたその経験こそが今回のコロナ禍を
乗り越え、アフターコロナの時代に必要になってく
ると思っております。
　市では医療の充実を図るとともに、「すべての市
民が住み慣れた地域で安心して人生の最期まで暮ら
せるまちづくり」をさらに進めていくために、現
在、「第４次伊賀市地域福祉計画」の策定を進めて
います。
　今後も皆さんの力もお借りし、コロナウイルスの
感染防止に努めながら、今年を明るい１年にしてい
くため、干支の牛にあやかって一歩一歩力強く市政
を運営してまいりますので、よろしくお願いします。
　最後に貴センターの益々のご発展と、会員の皆さ
んのご健勝、ご多幸を祈念いたしまして、新年のご
あいさつとさせていただきます。

公益社団法人
伊賀市シルバー人材センター 　伊賀市

　市 長 岡 本 　栄　理事長 中居　喜芳

年 頭 ご あ い さ つ

シルバー川柳　「何をしに　ここに来たかと　考える」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）
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　新年明けましておめでとうございます。
　会員の皆様には、令和３年の新春をお健やかにお
迎えのこととお慶び申し上げます。
　平素は、議会に対しまして、格別のご支援ご協力
を賜り、厚くお礼申し上げます。
　貴センターにおかれましては、日頃から就業を通
じて、高齢者の健康維持や社会参加による福祉の向
上に貢献していただいておりますことに、深く敬意
を表する次第でございます。
　さて、地域社会の著しい高齢化が進む中、企業や
事業所では65歳までの定年延長や継続雇用が一般化
されつつあり、会員の皆さまの年齢も一層高まる傾
向にあるのではないかと察します。
　しかし、介護や子育て、環境整備等人手不足分野
に欠くことが出来ない現役世代を支える担い手とし
て、その能力を生かした社会活動を支援するシル
バー人材センターの果たす役割は、今後ますます重
要になっていくと思われます。
　シルバー人材センターの基本理念であります「自
主・自立・共働・共助」の下、時代の変化や社会の
要請にも機敏に対応し、会員が仕事と仲間づくりを
通じて、健康で生きがいが実感できるセンター活動
となるようご期待申し上げますとともに、活動にあ
たってはコロナウイルス感染症感染防止に十分ご留
意くださいますようお願いいたします。
　市議会といたしましても、こうした社会情勢を踏
まえ、高齢者福祉・雇用施策について精一杯のご支
援をして参りたいと考えておりますので、どうか今
後とも皆様方の豊富な知識と経験を活かし、市民み
んながいきいきと暮らせる地域づくりにお力添えい
ただきますようお願い申し上げます。
　結びに、貴センターの益々のご発展と会員皆様の
ご健勝、ご活躍を心からご祈念申し上げ、新年のご
あいさつといたします。

　新年明けましておめでとうございます。
　会員の皆様には令和３年のお健やかな新春をお迎
えの事とお喜び申し上げます。
　平素は互助会の諸行事、活動に深いご理解と温か
いご支援を賜り、心から厚くお礼申し上げます。
　旧年2020年は、１月より新型コロナウイルスが発
生し、全国的に一波二波三波と感染が日々増加して
おり、伊賀市においても早くも150人を超えました。
身近に感染者もおられるので心配です。
　互助会では、一波と二波の間、７月15日にしらさ
ぎ運動公園多目的グラウンドを貸切りで、恒例の第
８回グラウンドゴルフ大会を開催しました。コロナ
禍の中、男性24名、女性14名の38名で行い、受付時
検温、健康状態チェック表に記載し、三密をさけな
がら開催しました。皆様楽しい一日を過ごし無事に
終わり安心しました。あとの三行事も三密をさけれ
ば出来るのではと思って、TV、新聞等で確認しな
がら時期を考えておりましたが、感染者が徐々に増
加し、四役会で協議をし幹事に報告し、残念ながら
中止という判断をしました。
　四つの行事を予定しておりましたが、新型コロナ
ウイルスの影響で一行事しか出来なかった事が、非
常に申し訳なく思い、会員の皆様の健康と安全安心
を守る為にしかたない判断でした。
　今年2021年は、オリンピックが予定されています。
その頃には新型コロナウイルスも収束しておればい
いのですが。又互助会においても四つの行事を開催
する予定です。感染状況、社会状況、天災等で行う
時期の見直しも考えたいと思います。
　一日も早く新型コロナウイルスが収束する事を願
い、行事がスムーズに行われる様、幹事役員一丸と
なり、会員皆様に参加して良かったと喜んでいただ
ける様、取組んでいきたいと思います。会員皆様の
ご理解、ご協力を宜しくお願い申し上げます。

公益社団法人
伊賀市シルバー人材センター　伊賀市議会

　   議 長 近森　正利
　
互助会 会長 柴田　純一

年 頭 ご あ い さ つ

公益社団法人　伊賀市シルバ一人材センタ一役員
中居　喜芳　 副理事長　貝増統太郎　 常務理事　福山　康宣
畑中　嘉之
前川　博善　 繁田　圭司　 渡邊由紀子　 山中庄太郎　 森本　　章　 靎﨑　正宣　 森中　一美
山﨑　健市　 金谷　重義　 山川　文孝　 藤原　正一　 西澤　民郎　 角谷誠之助
佐治　篤史　 松原　英機

理 事 長
顧　　問
理　　事

監　　事

新年あけましておめでとうございます
本年も、よろしくお願いします。

シルバー川柳　「脳トレを　毎日してます　探し物」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）

⑶



　令和３年は丑年です。丑年生まれの「年男・年女」の
方々に寄稿いただきました。

　❶人生で心に残ったことは?
　❷趣味は？
　❸これからの抱負は？
　❹どんなお仕事をしていますか？

丑年の私

魚　住　晶　子　（青山支部）
❶大阪から三重の地、桐ケ丘に来てはやく
も人生の半分以上が過ぎ去りました。こ
の大自然の中、のびのびと子育てが出来
た事、また子ども達のおかげで友人・知

人が沢山出来た事を嬉しく思うとともに人生の財産だ
と感謝しています。
❷“スポーツ”（ソフトボール・バスケットボール）を
過去にやって来て、ソフトボールは50才まで楽しみ
ました。今はスポーツ鑑賞。（ちなみに、フィギュア
スケート・体操・ボクシング等）現在週２～３回“カー
ブス”で筋トレ中です。
❸“コロナ禍”の中、東京に住んでいる娘家族とも、な
かなか会えませんが…今年は嬉しいことに２人の娘に
赤ちゃん誕生です。次女が５月に初産、長女が７月に
３人目出産予定です。娘達の安産とコロナの収束を
祈っている今日この頃です。
❹薬品会社の清掃　３年
　この職場で働かせて頂けることに感謝しています。

竹　島　利　男　（伊賀支部）
❶５年前に心筋梗塞にて入院をしました
が、主治医の助言も有り、現在健康第一
で過ごして居ります。「人身は受け難し、
爪上の土」と書かれた書物が有りますが、

人間として生まれる事が、爪の上に乗る土の如く希と
言う。有意義な人生であったと言えるようにしたい
です。
❷写真撮影とドライブです。
　今は忙しくて行けてないです。
❸地域の役員を引き受ける年代になり、気を引き締めて
取り組んで行きたいと思います。

　コロナ感染に気を付け乍ら、この一年最高の年であっ
たと言える年にしたい。
❹上野公園駐車場の管理者の一員として就業させて頂い
て居ります。草刈りシーズンに入ると、伊賀班の草刈
りメンバーの一員として、皆さんと仲良く、健康第一
で頑張って居ります。

　毎朝３時に起きて新聞配達をして38年になります。
　１時間位ですが、これが元気の源かなあと思います。

髙　嶋　　　博　（本部）
❶三重県職員としての農林水産部で45年
間勤めました。その間の携わった思い出
深い仕事としては、特に真泥ダム工事、
南伊勢町の広域農道のトンネル工事、そ

れと伊賀管内のほぼ全域の圃場整備工事（田畑の区画
整備）です。その間に整備した施設はさておき、当時
携わった地区の市長さん初め市議会議員さん、地区役
員の多くの方々とお会いし、親しくなり、より交流が
図られた事と地域の状況や特徴を詳細に知ることが出
来ました。今となっては良き思い出、心の財産となっ
ています。
❷家の前にゴルフ練習場があり、毎日目に入ります。ゴ
ルフのスコアはさておき、健康の為クラブを握ります。
それと運動公園でのウォーキング、どちらも週２回程
やっています。あと酒少々とカラオケですが、コロナ
の関係で当分自粛しています。
❸地区の方々のご支援・ご協力を得て自治会の役員を勤
めさせていただきました。現在神社の総代で多忙な毎
日です。今後地区が活性化してより発展すべく努力す
るとともに、自身の食事や運動に留意して健康年齢を
より延ばし、さらに寿命90歳を目標としたいと思い
ます。
❹公園巡視班で伊賀市管内の遊具の不良箇所の点検とゴ
ミ拾いで、各公園を巡回しています。２年間の就業で
すが、交通安全に留意しながら勤めたいと思いますの
で、引き続き宜しくお願いします。

澤　田　俊　樹　（大山田支部）
❶40歳後半に、くも膜下出血で救急車で
運ばれ、１ケ月半ほど意識のない状態で
入院していました。現在は目立った後遺
症もなく生活しています。手術での医師

や入院中・静養中に世話になった方に感謝しています。
❷散歩。仕事のない時に２時間程度、色々な所を歩いて
います。
❸健康に気をつけて日々無理のない生活をして行きたい
と思います。
❹草刈り班で、草刈り、刈った草の収集をしています。

今　髙　秀　文　（本部）
❶戦前、父は予科練の専任教官をしており、
昭和20年８月15日に特攻出撃命令。し
かし、終戦になり、その後パイロットの
採用通知があったのですが、家庭の事情

により断念。もしパイロットになっていれば私の人生
もかわっていたかもしれません。
❷車が好きですが、この年令では軽バンをゆっくりと走
らせて満足しています。
❸コロナウイルスの感染者がこの地域にもおられ、いつ
誰が陽性になっても不思議ではありません。スマホや
パソコンには疎いアナログ人間ですが、少しずつチャ
レンジしていこうと思っています。
❹某会社でシルバー５人、１日２人で週５日、清掃や草
刈りなどの仕事をしています。全員健康な人々で、皆
楽しく働いています。

稲　垣　利　和　（阿山支部）
❶大阪で熊本出身の妻と出合い、これま
での人生、苦あり楽あり、それでも今、
６人の孫と、２人の娘夫婦に親孝行し
てもらい、妻と２人、毎日幸福に生かさ

れております。
❷映画鑑賞、庭作り。
❸６人の孫達の成長を楽しみに、妻と助け合い、老後を
健康に注意して、のんびりとゆっくり過ごしたいです。
❹某企業で物資搬出等の管理をやらせてもらっており
ますが、仲間と共に、元気な間は働かせてもらいたい
です。

シルバー川柳　「ばあさんの　手づくりマスク　息できず」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）
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こ こ に 人 あ り
宇 野 幸 子（西部第３地域班）

　伊賀市の子育て支援講座を受講した後、シルバー人材センターから中瀬ネ
バーランド学童保育の仕事の話を頂き、学童支援員として10年になります。毎
日子ども達とふれあうことにより元気をもらっています。卒業した子から街で
声を掛けられるという嬉しいこともあります。人前で話すことが苦手だった私
が、玉すだれやマジックを一緒に演じる良き仲間
に出会ったことで、人前で演技をしたり話すこと
が出来るようになりました。
　おかげ横丁、三重お菓子博、三重マジックサー
クル祭り等大きなイベントにも参加させて頂くこ
ともでき、たくさんの人との出合いが私を成長さ
せてくれました。

　又、民生委員（７年間）に携わり、同時に地域のいきいきサロン、シルバー
「池いけサロン」の月１回のふれあいをお手伝いさせてもらい、沢山の方から「楽
しかったよ」「おもしろかったよ」「来月も楽しみにしているよ」という言葉を
頂き、私の励みになりました。
　これからもどんな出合いがあるか楽しみです。

　2006年に会社を定年退職して、永年の夢であったキャンピング
カーを購入することが出来た。ただし新車は購入するには高嶺の花
の為、中古車でキャブコン（トラックベースに居住用の箱を乗せた
もの）を購入することにしました。バンテック社の“Zil”車を購
入し、北海道から九州の端から端まで走り回りました。ここで、こ
の車は一種の家の小型版の機能があり、コロナの影響で苦しんでい
る方の緊急避難場所にもなるし、大災害時でも小型の家と同じ機能
がある事でも、大変重宝な乗り物だと気づきました。しかし難点も
あり、どこでも駐車できるものではありませんでした。車の高さが３m近くあるので駐車場に制限があるう
えに、最近の駐車場に入るときに、入り口でバーの高さが邪魔になって入れない事も。　
　更に、ディーゼルの為パワーが低くて、登りは必ず登坂車線で走る事になっておりました。
　その為２台目はガソリン車にしましたが駐車の問題は変わらずで、その上日常でも使いにくいと宝の持ち
腐れとなるのが困っていたため、３台目はバンコン（ハイエースワゴンをベースにキャンピング仕様された
車）に乗り換えることにしました。
　これで日常でも使用が容易になって現在に至っております。この車はトイレが付いていないので緊急時に
は困ります。それと車内高が低いので頭が当たってしまうのが難点ですが、その事以外では快適に乗り回し
ています。

　現在、コロナの影響の為かキャンピングカーが話題になることが
ありますが、それなりに高価ですのでどなたでも購入出来るとは言
えません。中古車に限れば結構幅広く選択肢がありますので、それ
ほど無理せずに購入は可能です。退職後よりこれまでは日本各地を
巡りましたが、思わぬ感激も味わいましたし、怖い思いもしました。
でも、シルバーに入会したのが2010年ですので今年で10年になり、
これからは温泉をターゲットに旅に出たいと思っております、それ
でなくとも体力もかなり落ちてきていますし…。

シルバー川柳　「妻が言う　ひとまず預かる　給付金」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）

森　本　　章（神戸第３地域班）
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私達は「こんな仕事をしています」

シルバー川柳　「テレワーク　やってみたいが　俺無職」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）

北 村 静 夫（オークワ荷受け）

　私達３名は、スーパー「オークワ新堂店」において、早朝に搬送されてくる物流の荷受け作
業に輪番で従事しています。就業は、６時から９時までの３時間ですが、この時期の早朝はす
こし辛く感じています。さて、大型車が到着すると各専用台車に積まれた、水産・畜産・惣菜・

農産・和日配・洋日配・乳製品・日用雑貨・ドライ品等を、店内やバックヤードの指定されている場所に運
び込み、受取のサインをして荷受けが終わります。
　続いて、惣菜・和日配・洋日配の仕分け作業に就きます。一つのケースの中に違った食品が混載されてい
るから、それぞれ分類します。豆腐など重量物が上段に積まれているときは、老体に堪えます。そして、品
出しの終わった空台車等の運び出しで、作業が終了します。
　就業中はオークワの一員となりますので、挨拶は勿論、食料品の扱い・感染予防のマスク・手洗い・事故
防止に気を配り、地域に尽くしています。

中 西 高 市（環境センター回収箱洗浄）

　私達会員５名で、伊賀南部クリーンセンターでの資源回収容器洗浄作業を一日あたり２名で
行っています。就業時間は３時間で、８時30分から11時30分までに作業を完了しなければなり
ません。作業内容は、前日に回収されたコンテナ（300 ～ 500個）、網カゴ（100 ～ 200枚）、３

ケ月ごとに油缶等を用途別に区分けして、高圧洗浄機にて作業。ま
た、汚れのひどい場合は、洗剤とブラシを使用しています。洗浄場
所は、パッカー車も利用しますので、安全に注意して作業を行って
います。作業途中に明日の資源ステーションの設置する予定のコン
テナ・網カゴを必要数用意するのですが、地域によって回収時間が
まちまちなので回収予定表を参照して（９時30分～ 11時まで）そ
の時間に間に合うように所定の場所に種類ごとにまとめて用意しま
す。洗い終わりますと台車に載せて車庫棟中に移動し、各容器は種
類ごとに区分けして収納して作業完了です。

中 井 篤 行（草刈）

　青山班の草刈は、基本的には旧青山町が業務の範囲で、主に５月から11月までの約半年間で
す。最近は主に４人で仕事をしています。まとまった仕事の時は他の班にも応援を求め、５人
から８人の体制で仕事をしています。

　青山班の主な業務は、道路やグラウンドなどの公共事業と工場や団地などの民間の業務です。中でも桐ヶ
丘団地及び団地周辺の業務はかなりのウエイトを占めます。しかし、最近は官民とも予算が無いからか草刈
の範囲や回数が減少しています。一例、今年処分場に持ち込んだ草
が長くて、「これが団地の草か」と処分場の人間が驚いていました。
　草刈は梅雨の時期や暑い夏に仕事が集中するので、天候と会員の
都合を考慮して計画を立て、熱中症等に注意しながら仕事をしてい
ますが、様々な事情で遅れてくることもあります。計画を立てる際、
比較的融通の利く仕事と組み合わせて週単位で遅れを調整してい
ます。
　やる気があり、草刈の仕事に慣れている人は、是非入会していた
だいて健康寿命を延ばしましょう。

⑹



私達は「こんな仕事をしています」

シルバー川柳　「ゴミ出しの　俺とカラスは　顔馴染み」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）

廣岡ひで子（ひぞっこ清掃）

　「ひぞっこ」オープン時は４名でしたが、今は２名で清掃業務に従事しています。10：00 ～
15：00で、お昼休み１時間有り、４時間就業です。
　店内全体床の汚れ、水濡れは特に注意です。トイレは気持ち良く使用して頂ける様心がけて

います。外回り、駐車場のゴミやタバコの吸い殻入れ等全般の清掃です。行き届かない所も多々有りま
すが、相方さんの協力を頂き感謝して仕事に励んでいます。店内には珍しい花や野菜に四季折々を身近に感
じ、楽しくほっこりとした気持ちになります。お客様から「いつも有難う。ご苦労様。お元気ですか。」等
声をかけて頂きます。やさしい言葉に有難うございます。「ひぞっこ」スタッフの皆様も何時も笑顔で接し
て頂き、有難うと何回も言ってくれます。本当に私の方が有難うです。
　収束の見えない厳しいコロナ禍ですが、働ける日々に感謝し、支えて下さる皆様、本当に有難うござい
ます。

加　藤　　薫（遺跡発掘）

　伊賀市教育委員会事務局文化財課より、H社に発注された発掘調査業務に、シルバー人材セ
ンターを通じ、臨時作業員として、昨年11月末より、同僚７名と、働き始めました。コロナ禍
拡大の中、朝に体温を計り、マスク着用で作業しています。現場は、発掘指導の先生、技師の

方々、専属発掘作業員さんらと、11名でのチームです。同僚とは交替し乍ら、週２日ほど出ています。現場
は400年ほど前の遺跡で、１mm/年で表層に土が積もるとみて、まず表層からユンボで40㎝程粗削り、その
後ガリ（ジョレン）で浚え、江戸時代の地層を顕にしました。次に、土の色の部分的な違いなどから、発掘
箇所が決められ、縁取りマーキング、識別・記録後、各所で穴掘り
が始まります。マーク箇所の半分（半円）をまず掘り、穴の断層面、
出土品から、遺構が何か推測されます。発掘では、「土の色の違い
を見ること」が大切で、この微妙な判断が難しく、何度も先生の助
言を頂きます。同じ姿勢での作業も多く、最初は慣れず足腰が疲れ
ました。調査は順調で年始まで行われ、埋め戻された更地に、忍者
体験施設が建てられる予定です。市民として伊賀の歴史の一端に触
れられた、この貴重な体験をさせて頂いたこと、関係者の方々に深
く感謝申し上げます。

薮内嘉代子（清掃、コインランドリー他）

　検察庁での清掃の仕事。内職でのネジの目視検査。一人暮らしのお宅のお手伝い。…いつも
笑顔で迎えて下さいます。ありがたいです。
　2020年に入ってコインランドリーの仕事。…これは

二人で交代の仕事です。機械の掃除、フロアーの清掃です。初めは
機械の操作がわからずにお客様に聞かれるたびにドキドキでした
が、最近ではちょっと得意気に説明している私です。ありがとうの
言葉に胸いっぱい、うれしくてニコニコです。毎回仕事が終わり、
忘れものが無いか見回して、やれやれ一安心。
　後期高齢者の私、仕事があることに幸せを感じています。どのお
仕事も大切な仕事です。これからも体の続くかぎり楽しい仲間と一
緒に元気で頑張りたいと思っています。
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活 動 報 告
高齢者活躍人材確保育成事業・育児体験（8月28日）調理のきほん講習（9月10日）

寄せ植え教室・「秋の花を楽しもう」（９月24日）お正月用寄せ植え教室（12月15日）

近鉄青山町駅前清掃（11月７日） 役職員人権研修（12月11日）

　三重県シルバー人材センター連合会主催の講習会が、それぞれ市立しろなみ保育所と上野ガス㈱フラムで行われ
ました。育児体験は２名、調理のきほん講習に６名が参加しました。

　恒例になりました奥隆善先生の寄せ植え教室を行いました。いずれの教室も定員を超える応募があり、抽選で
受講者を決めさせていただき、秋は15名、お正月用は25名参加しました。抽選で外れた方、誠に申し訳ございま
せんでした。（写真左は秋の寄せ植え教室の模様、右はお正月用寄せ植え完成品です）

　役職員の人権を考える日として毎年行っている役職員
の人権研修を実施しました。講師はいがまち人権セン
ター所長　大橋久和様に「コロナ禍の中での人権問題」
についてご講演頂きました。

　青山ゆーゆー会は、毎年行っているボランティアとし
て近鉄大阪線青山町駅前の落ち葉清掃・植木の剪定、
草刈りを行い青山の玄関口を美しくしていただきました。

シルバー川柳　「円満の　秘訣ソーシャル　ディスタンス」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）
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活 動 報 告

令和２年度安全標語入選者表彰式
（12月11日）

　本年度の安全標語が決定し入選者の表彰式を行い
ました。会員の皆様から応募いただきました27点から、
安全委員会委員19名による厳正な審査の中５点が選ば
れました。入選安全標語は、表紙をご覧ください。
　この標語を胸に、みんなで事故ゼロを目指しましょう。

コロナ禍から学べる事
　新型コロナウイルス禍のもと、はや一年。社会では、コロナ収束後について諸々議論されております。
　そんな中、身近な人々の自覚ある行為・行動に感心するモノがあります。
　ほぼ100％の人がマスクを着用しております。何処へ行っても、消毒器材が置かれており、手洗いが徹底されてお
ります。また、マーケット等においても、三密回避の一環として、ソーシャルディスタンスの確保工夫がなされてお
ります。
　これらは、予防当局からの指導もありますが基本的には全て現場の先端レベルの自立的・自主的対応であると
考えられます。しかも、感染を避けるとの「自覚」ある行動です。日頃の諸行為の中でこれ程徹底的に実践されて

いる事象はあまり見かけられません。
　我々シルバーの活動においても、自主・自立が基本では
あります。
　目下のコロナ禍に学ぶとすれば、今一つ、『自覚ある』
自主・自立でしょう。
　我々シルバー組織に於いては、コロナ感染防止はもとよ
り、無事故・安全、会員拡大、就業開拓、などなど多く
の課題を抱えております。これらについて、従前から大い
に尽力されているところではあります。
　ここに、学ぶべきは、一層の『自覚ある』尽力でしょう。

　あなたの撮影した写真を「シルバー
伊賀」の表紙に載せてみませんか。広
報編集委員会では皆様が撮影した写真
を募集しています。
　写真は、会員さんが撮影されたもの
であって、伊賀市管内の行事、催し、
風景などの写真を広く募集します。
　写真の応募締め切りは、７月１日と12月１日とします。写真又は
電子データでシルバー人材センター事務所にお届けください。

リモートによる研修

皆さんの写真で「シルバー伊賀」の表紙を飾りませんか

シルバー川柳　「妻の留守　たっぷり醤油　寿司刺身」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）

（2020.1月号）

（2019.8月号）
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令和２年度　事故発生概要
令和２年12月31日現在　　傷害　７件　　物損　10件

性別番号 年齢 傷害・物損発生月日 事故状況・受傷部位

男

女

女

男

男

女

男

男

男

男

女

男

男

男

男

男

男

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

82

78

75

65

74

79

69

73

71

73

84

71

74

71

71

70

64

４月６日

４月23日

５月16日

５月18日

６月６日

６月25日

６月25日

７月２日

７月16日

７月18日

８月７日

９月16日

９月28日

10月13日

10月15日

11月26日

12月９日

傷害1

物損１

傷害２

物損２

物損３

傷害３

物損４

物損５

物損６

物損７

傷害４

傷害５

物損８

傷害６

傷害７

物損９

物損10

通院日数 入院日数

４

－

30

－

－

38

－

－

－

－

1

－

－

4

10

－

－

－

－

２

－

－

２

－

－

－

－

－

44

－

－

－

－

－

剪定作業中、脚立が倒れ枝に耳があたり裂傷を
負う

トイレ清掃中、誤ってスポンジを流してしまい
詰まってしまった

清掃作業中、外階段を使用し 2階に上がろうと
した時、雨で滑って右手をつき、手首を骨折した

草刈作業中飛び石により、駐車車輛のフロント
ガラスにひびが入った

ラビットモアを使用して、駐車場の草刈作業中、
飛び石にて隣家の小窓を損壊

仕事を終了し、タイムカードを打刻した後、つ
まずき転倒。（平坦、濡れもない。）右手首骨折

草刈作業中飛び石により、隣接駐車場の駐車車
両のリヤガラスを割った

草刈作業中飛び石により 5M離れた車の窓ガ
ラスを破損

工場敷地内の草刈作業中、誤ってガスタンクの
アース線を切断した

公園の清掃作業で休憩中、椅子に座ったまま意
識を失った。翌日軽度の熱中症と診断される

就業場所へ向かう途中、右側から出てきた車にあ
てられ、道路左側へ横転して落ちた、頚椎骨折

刈草回収でパッカー車のバック運転時にガード
レールに左後部を接触、操作ボックスを破損

草刈作業現場で軽ダンプ荷台に積み込んだ草を
踏み込み作業中、荷台から転落、背骨圧迫骨折

草刈、刈込作業中、バリカンの線を切ったので
修理後再稼働したとき左手中指を切傷した

草刈作業中、駐車場の車への飛び石により左後
方の窓ガラスを破損した

宅地の草刈り作業中、飛び石により隣地駐車場
に停めていた普通乗用車のリヤガラスを破損

パッカー車こんなに活躍しています
　皆さんも、シルバー人材センターのパッカー車がどれくらい使われているのかと、思
われているのではないでしょうか。パッカー車の利用実績をお知らせします。
　パッカー車を導入してから２年が経ちました。令和元年度は１年間で78回でしたが、
令和２年度12月までで130回利用し、多い月は９月で21回の利用がありました。
　利用会員からは、「草の積込みが楽だ」「たくさん入るので処分場へ行く回数が減った」
など好評を得ています。安全就業をお願いします。

天候

晴

曇

雨

曇

晴

晴

曇

曇

晴

晴

晴

曇

晴

晴

晴

晴

晴

草刈作業中飛び石により、走行中の車両のフロ
ントガラスを破損させた

シルバー川柳　「なぜ吠える　マスク姿の　飼い主に」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）
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互 助 会 だ よ り
　きわめて残念な１年ではありました。
　ご案内の通り、コロナ禍最中、昨年の活動は低調とならざるを得ませんでした。
　７月に第８回グラウンドゴルフ大会、11月に青山町駅前草刈等整備ボランティアを夫々かろうじて実施
した程度です。
　続いて次年度（2021年度）においても、目下のところ行事を予断することは難しい状況です。
　しかし、可能な限り実施致したいと考えております。年頭の互助会会長挨拶にもあります様に、前向きに
予定はしております。

　≪行事予定≫
　　・第９回グラウンドゴルフ大会（７月頃）
　　・日帰親睦旅行（９月頃）
　　・シルバーフェスタ IN 伊賀（11月頃）
　　・芸能大会（2022年１月頃）
　　・その他、可能な限りのボランティア諸活動

　≪活動考察≫
　　・会員減少下、傘下各クラブの応援強化
　　・コロナ禍などの災害に際しての活動のあり方
　　・会員拡大活動の強化

各 ク ラ ブ の 紹 介

元 気 ク ラ ブ

伊賀SCゴルフ同好会

ゆ ー ゆ ー 会

す み れ 会

囲 碁 同 好 会

い が ス マ イ ル 彩

パークゴルフクラブ

SCグラウンドゴルフ

カラオケ親交クラブ

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

会員は13名で、玉ねぎ、カボチャ、大根などを作っています。

会員は31名で、年に４回の大会を行っています。

会員は10名で、夏祭り参加やボランティア活動を行っています。

会員数は12名で、憩いのやかたで活動している手芸サークルクラブで、
忍者衣装、花束、自由な作品つくりなどを行っています。

互助会会員は現在４名で、一般市民の方も交じって、月に４～５回開催
しています。

会員は10名で、踊り、歌、紙芝居などの練習会や訪問ボランティアを行っ
ています。

会員は11名で、青山ハーモニーフォレストゴルフ場で活動を行ってい
ます。

会員は15名で、毎月第２日曜日に上野東公園で行っています。

会員は20名で、毎月定例会でカラオケをしています。

（何れのクラブも会員を募集しています。）

シルバー川柳　「我家では　濃厚接触　とんとなし」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）

⑾



　会員の皆様が、センターから受け取られる配分金は所得税法上「雑所得」として取り扱われます。（給与
所得ではありませんので、ご注意ください。）
　したがって次に該当する場合には、会員の皆さんが確定申告する必要がありますのでご注意ください。

　　　　　　　　　配分金収入が103万円を超える会員（基礎控除48万円+必要経費55万円）

　　　　　　　　　配分金収入−必要経費＝配分金所得…………………………ア
　　　　　　　　　公的年金等収入−公的年金等の控除額＝公的年金所得……イ
　　　　　　　　　ア+イ−基礎控除−配偶者特別控除等＝課税所得金額

◎配分金の支払証明書（令和元年12月〜令和２年11月就業分）は、１月中に郵送します。
◎派遣の方の源泉徴収票（令和元年12月〜令和２年11月就業分）も、１月中に郵送します。
◎配分金、公的年金収入以外に収入がある場合など、詳細については個別に税務署にご相談ください。
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な
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◎配分金収入のみの場合

◎配分金収入と公的年金収入がある場合

公的年金（国民年金・厚生年金・共済年金）の控除額
（1）65歳未満の会員（昭和31年1月2日以降に生まれた人） （2）65歳以上の会員（昭和31年1月1日以前に生まれた人）

公的年金等の収入金額（a）

① 〜 130万円以下

②130万円超〜 410万円以下

③410万円超〜 770万円以下

④770万円超〜 1,000万円以下

控　除　額

60万円

（a）×25%+27.5万円

（a）×15%+68.5万円

（a）×5%+145.5万円

公的年金等の収入金額（a）

① 〜 330万円以下

②330万円超〜 410万円以下

③410万円超〜 770万円以下

④770万円超〜 1,000万円以下

控　除　額

110万円

（a）×25%+27.5万円

（a）×15%+68.5万円

（a）×5%+145.5万円

配分金の確定申告について

シルバー川柳　「幼な児に　戻りて可愛い　認知症」　（公益社団法人 全国有料老人ホーム協会）

新型コロナウイルスの感染拡大防止にご協力をおねがいします

⑿


